
令和６年度第３回東近江市地域公共交通会議要旨 

 

令和７年２月 12 日（月）午前 10 時から正午まで 

東近江市役所 317、318 会議室 

 

○出席者：南川会長、逄委員、塩見委員、田中委員、小野氏(福島委員代理)、伊香委員、宮

川委員、松井委員、夏原委員、野村委員、櫟田委員、和田氏（藤井委員代理）、

近藤氏（藤井委員代理）、辰野氏（磯谷委員代理）、杉山委員、山本委員、今若委

員、山口委員、田井中委員、角委員、今村委員、池元委員 

○事務局：堀部長、山本管理監、澤課長補佐、加藤主査、今濵主任 

〇欠席者：西村副会長、大塚委員、嶌村委員、松尾委員、粂委員 

   

１ 開会 【進行：山本管理監】 

   

２ 挨拶（南川会長） 

 

【以降南川会長が議長となり議事を進行】 

 

３ 議事 

(1) 報告事項 

  ア 令和６年度公共交通政策の取組について 

     事務局から資料１に基づき説明 

     【意見・質問】 

     特に意見・質問なし 

   イ 令和６年度近江鉄道線及び近江鉄道路線バスの利用促進の取組について 

     近江鉄道株式会社から資料２－１、２－２に基づき説明 

     【意見・質問】 

     委員     近江鉄道への ICOCA 導入について進捗を教えてほしい。 

     近江鉄道㈱  次年度中に導入予定。 

   ウ 滋賀の公共交通未来アイデア会議第２回ワークショップの報告について 

     滋賀県土木交通部交通戦略課から資料３に基づき説明 

     【意見・質問】 

     委員     湖西地域の第二回ワークショップ参加者の意見が他の地域と比

べて「公共交通縮小」の意見が多いように思うが要因は何か。 

     交通戦略課  湖西地域ではボランティア輸送を実施しているコミュニティが

多くあり、自助共助による輸送が充実していることが要因だと

考えられる。 



      

   エ 国土交通省の令和７年度予算事業等について 

     近畿運輸局滋賀運輸支局から資料４に基づき説明 

     【意見・質問】 

     特に意見・質問なし 

   オ 株式会社ブリヂストンとの連携協定の締結について 

     事務局から資料５に基づき説明 

     【意見・質問】 

     委員    奥永源寺地域自動運転サービスは何年前から実施しているのか。 

     事務局   ４年前から実施している。 

     委員    １日何人くらい利用しているのか。 

     事務局   平均で 10人ほど利用されており、９割ほどは観光目的で利用され

ている。 

    会長    AirFree はいつから実装されるのか。 

    事務局   来年の秋頃に実装予定。 

(2) 協議事項 

ア 路線バスを対象とした国庫補助金の変更申請について 

    事務局から資料６に基づき説明 

    【意見・質問】 

    特に意見・質問なし 

    【採決の結果、全会一致により承認】 

  イ ちょこっとバスを対象とした国庫補助金受入れ口座の開設について 

    事務局から資料７に基づき説明 

    【意見・質問】 

    特に意見・質問なし 

    【採決の結果、全会一致により承認】 

  ウ ちょこっとバス・ちょこっとタクシー停留所の移設等について 

    事務局から資料８－１、８－２に基づき説明 

    【意見・質問】 

    委員     非常に素晴らしい取組だと思う。路線バスとの調整もあるので

難しい面もあるかと思うが取り組んでいただきたい。 

    近江鉄道㈱  路線バスの停留所の中には、ネーミングライツで停留所名とな

った店が、移転した後も停留所名のままになっているものがあ

る。停留所名を変えるタイミングは年に１回なので、市と調整し

ながら慎重に進めていきたい。 

    【採決の結果、全会一致により承認】 

   



 

エ ちょこっとバス停留所へのネーミングライツ導入について 

    事務局から資料９に基づき説明 

    【意見・質問】 

    会長     アピアやマックスバリュは買い物お帰りきっぷ事業協賛店舗

なので停留所名となっていることはわかったが、お帰りきっ

ぷ事業協賛店舗以外でちょこっとバスの停留所で企業名がつい

ている停留所はいくつあるのか。 

    事務局    正確な数は把握していないが、ネーミングライツを導入するま

でに停留所名となっている企業については、ネーミングライツ

に協賛いただかなくても停留所名を変更する予定はない。 

    委員     臨時収入という面でもちょこっとバスを知ってもらう面でも素

晴らしい取組だと思う。ネーミングライツ料金が年間 36,000 円

で設定されているが、バス停名称変更にかかる諸経費等を含め

て採算がとれる計算になっているのか。 

    事務局    バス名称変更は近江鉄道の年１回ある変更時期に合わせて実施

する予定なので劣化等による標識交換費以外の費用はかから

ない見込み。 

【採決の結果、全会一致により承認】 

４ その他 

ア 東近江市新春マラソン大会の開催を終えて 

東近江市文化スポーツ部 スポーツ課長から資料 10 に基づき説明 

【意見・質問】 

近江鉄道㈱  当日は特に大きな問題等はなかったと聞いているが、八日市営

業所から準備段階の時点でう回路等が分かりにくくお客様に説

明しづらいとの意見があった。今後また協議していただきたい。 

イ 第 79 回国民スポーツ大会開催に伴う通行規制について 

東近江市文化スポーツ部 国スポ・障スポ競技課長から説明 

【意見・質問】 

     特に意見・質問なし   

５ 閉会  

  挨拶 堀部長 


